

# Flujos de depósitos a plazo caen al cierre del primer semestre a su menor nivel desde abril de 2023

■ Analistas del mercado indicaron que la pérdida de su atractivo como instrumento de inversión se debe a la reducción de la Tasa de Política Monetaria.

POR FLORENCIA DONOSO R.

Los depósitos a plazo continúan cediendo terreno frente a otras alternativas de ahorro, como fondos mutuos de deuda en UF o acciones.

El flujo de los depósitos a plazo llegó a US\$ 60.307 millones al cierre del primer semestre, según datos de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), lo que implicó una baja de 5,6% en relación con junio de 2023, cuando el flujo alcanzó los US\$ 63.961 millones.

Con ello, junio se posicionó como el mes en que se registró el menor flujo desde abril de 2023.

Banco de Chile registró el flujo más alto de depósitos a plazo en el sexto mes del año, totalizando US\$ 13.226 millones. Sin embargo, la cifra implicó una baja de 11,9% en relación con el mismo período del año pasado.

En segundo lugar, se posicionó Bci con un flujo de US\$ 9.941 millones, también exhibiendo un retroceso

interanual, de 9,7%. Banco Santander quedó en el tercer puesto con US\$ 9.811 millones, con una disminución de 16,5%.

En tanto, Itaú registró un aumento considerable, quedando en el cuarto lugar de la banca, con una variación interanual de 30%, pasando de US\$ 5.159 millones en junio de 2023 a US\$ 6.767 millones en el ejercicio actual.

## El efecto del ajuste de tasas

La tasa de interés anual de depósitos a plazo a menos de 90 días que ofrece la banca continúa disminuyendo, en línea con las reducciones aplicadas por el Banco Central a la Tasa de Política Monetaria (TPM).

Según cifras del ente rector, la tasa promedio de los depósitos se posicionó en 5,37% en junio y luego, en septiembre, cayó a 5,13%.

El analista de BICE Inversiones, Ewald Stark, sostuvo que este interés reduce "el atractivo relativo de





un depósito a plazo versus tener la plata disponible inmediatamente en la cuenta corriente”.

En tanto, el director comercial de Renta 4, Guillermo De la Casa, señaló que “la continua reducción de tasas por parte del Banco Central ha provocado que los depósitos a plazo ofrezcan actualmente rentabilidades cercanas a 0,44% mensual, considerablemente menos atractivas que a principios de año, y mucho menores en comparación con los niveles de 2022 y 2023”.

Ante este escenario, indicó que los inversionistas “están buscando alternativas con mayor rentabilidad de perfil moderado e incluso tolerante. Entre las opciones más destacadas se encuentran los fondos mutuos de deuda en UF a corto y mediano plazo, así como carteras de acciones nacionales para aquellos inversionistas con objetivos de inversión a largo plazo”.

### Costo de fondeo

A su vez, el analista de Bci Corredor de Bolsa, Francisco Domínguez, destacó que la caída de la TPM “reduce los costos de interés para la banca, particularmente en depósitos a plazo e instrumentos vinculados a esta tasa. Esto mejora el costo de fondeo de la industria”.

Y añadió que “dentro de nuestra cobertura, Banco Santander se posiciona favorablemente para aprovechar esta situación y reducir progresivamente sus gastos financieros”.